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!岁的上海大师赛精益求精

找瑕疵 求完美

! ! ! !光阴似水，所经之处，尽是关于你的荣耀
芳华。
昨晚，上海网球大师赛史上第一次费纳

决在旗忠网球中心上演。比赛比不少人预期
的都要快，!小时 !"分的战斗，费德勒最终
以 #：$、#：%笑到最后，时隔三年再次在福地
上海捧起冠军奖杯。
一个完美爆发，一个谦虚恭喜。第 %&次

费纳决在上海欢喜落幕。有球迷感慨，能见证
费纳决已足够回味，“这场比赛，并没有失败
者。费纳决的意义早已超越胜负。”

避战红土 福地发威
就连纳达尔都说，昨晚的费德勒，状态出

乎意料地好。
一场脆败之后，有些郁闷的西班牙人在

赛后不到 !'分钟就赶到了新闻发布厅。对于
费德勒此役的精彩，他并不意外，“他打得太
好了。从技术环节上说，他无懈可击，没有给
我丝毫机会。从第一拍到最后一球，他打出了
完美的比赛。”除了超乎平常的积极上网，精
准直线，此役费德勒的神来之笔出自首盘第
六局。瑞士人自己的发球局，连轰四记 ()*，
纳达尔承认，“他的发球力量很大，他回球也
很好。这是他近期打得最好的一场比赛，%#
岁的年龄在他身上没有痕迹。”

表现出几天来最好的状态，费德勒的
胜利其实从比赛第一局就已显露端倪。

将胜利归功于自己今年选赛的英
明，费德勒坦
言今年避战红
土赛事是明智
的决定。事实

上，"'!+年对于费德勒而
言，过得相对轻松。截至
上海大师赛，费德勒今
年 只 打 了
!' 站赛事，
拿到了包
括澳网和
温网在内
的 # 个 冠
军。上海大师赛后，费德勒
的赛季单打战绩为 $$ 胜
$负，胜率高达 ,!-+.———如
此精简高效，难怪瑞士人在连
续几天的比赛之后，依然神采
奕奕，能有出色发挥。
“爱网球！爱上海！”费德勒的中

文课未完待续。福地上海，是费德勒
再赢费纳决的一个隐性优势。
每天如约而至的爆满，那是球迷的情分。

而始终的优雅，十多年的孜孜不倦，以及无论
顺逆永远追逐完美，这是偶像如费德勒的素
养。福地再夺冠，费德勒动情表示，自己很高
兴能在上海这个充满纪念的地方和最伟大的
对手纳达尔进行对决。“有机会有能力我每年
都会来上海！”

膝盖伤了 劳模累了
连轴转的赛季之末，跑不死的纳达尔，脸

上都带着明显的疲惫。美网、莱德杯（罗德拉
沃尔杯）、中网、上海大师赛，纳达尔的忙碌让
对手费德勒都觉得不可思议。
或许也正因为这样，昨晚赛后网上突然

爆出消息，称纳达尔在昨天比赛中的不堪一
击缘于他膝盖处因连续硬地赛事而造成的伤
病。而事实上，在昨天的比赛中，与在上海的
前几场比赛不同，纳达尔右膝缠了一圈绷带。
赛后记者问及此事，纳达尔并不愿意回

答，“抱歉，我现在不想谈论这个，在输球之
后，这不是合适的时机。费德勒今天的状态比
我好，这个结果很合理。”而在他看来，北京、
上海连续两站比赛能赚取到 !!''积分，自
己对中国行已足够满意。纳达尔坦言，将调
整自己接下去的比赛赛程。

在纳达尔看来，休息的好坏，
或许是瑞士人与自己的最大区
别。“当他从休息中归来，他能
够继续赢球，这就带来了很大
的不同。在今年，罗杰在他参
加的所有赛事中表现都很伟
大。他保护了自己的身体，他
做了正确的事情。他今年的

表现令人难以置信，在整个赛季他
都打出了非常高的水准。我很高兴
看到他打得这么好。”

本报记者 厉苒苒
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! ! ! !时间已是深夜 !'点，距离比赛结束已超
过三个小时。旗忠网球中心的签名岛前，依然
有痴心的球迷在守候。手中“/012034”的标语
格外醒目。复制完美，这是三年之后，费德勒
又一次送给上海的礼物，却也是对这场赛事
最好的总结。

灯火阑珊时，又一年的上海大师赛落幕。
流连的人群在雨幕中成为一道风景，落在姜
澜眼里。“我们希望，上海大师赛应该成为亚
洲最好的网球赛事。”上海久事（集团）有限公
司副总裁、上海久事体育产业发展（集团）有
限公司董事长姜澜流露出对世界一流赛事核
心价值的渴求。

自从 "'',年上海第一次拥抱大师赛，姜
澜每年约见沪上媒体，探讨赛事成长的方方
面面已成“规定动作”。聊亮点、找瑕疵，在交
流后留下备忘录。直到今年赛事九周岁，姜澜
打趣“有些聊怕了”。在他看来，从办赛角度出

发，上海大师赛已完全进入正轨，“没有变化
才是最好的变化。”虽然此前数次获得过
(56!'''的最佳赛事头衔，但他却一再强调，
未来目标是将这一亚洲最高级别的网球赛事
再提升成“亚洲最好赛事”。

座无虚席、气氛爆棚，已经不足以描述现
场的如痴如醉，唯有外场“黄牛”的心满意足
才能表述一二———决赛票价溢价率达到 %倍
以上。但在姜澜看来，如此高人气，暴露出的
问题却也随之而来。

他丝毫不避讳今年球场里出现的一些争

议情况，“打电话的人多了，随意走动的人多
了。”姜澜坦言，费纳决带来的追星风潮也一
定程度上影响到了球员。在费德勒和德尔波
特罗的半决赛上，部分球迷多次呼喊影响德
尔波特罗的发球，这让网球赛场上的纯粹性
受到了影响，也打破了赛场的某种平衡。“虽
然整体仍是良好和稳定的，但出现了这样那
样的情况，正是说明了我们对于网球这项运
动的推广以及大师赛的运营体系化程度不
高，还不成熟、不完美，我们仍需努力。”
今年的大师赛，亮点不仅在场内。费德勒

乘坐上海地铁、西里奇和迪米特洛夫饱览浦
江夜璀璨风光、斯诺克名将丁俊晖与 (56球
员加斯奎特现场会面……这些活动不仅在球
迷中引起热议，更通过社交媒体传播到了世
界，促进了上海城市形象在全球的传播———
因为网球，上海与世界相连。
姜澜表示，上海网球大师赛正在起到这样

一个作用，让这座城市成为游客们的理想目的
地，“费德勒之后在受访时还清晰地记得上海
地铁总长 #!+公里，他还盛赞了地铁干净整
洁，这些都造成了很好的影响，并扩散到了世
界范围内的社交媒体和网站。不光是旅游景点，
大型国际体育赛事同样具备了这样的魅力。”
作为 (56大师赛里最年轻的成员，在不

断复制中精益求精，在完美中寻找更好。上海
大师赛走完九年，这已不是一道办好赛事的
简单填空，而成为如何释放社会效应的综合
命题。 本报记者 厉苒苒

费纳决
为何一边倒

! ! ! !就在费德勒上海捧起大师赛奖杯

的同时!在千里之外的天津!网球同样

让另一个昔日传奇笑逐颜开"""时隔

!"个月! 俄罗斯名将莎拉波娃在中国

捧起职业生涯第 #$座奖杯#

费纳决!是这个城市金秋最美丽的

风景#带不走的!是那段不褪色的时光#

从齐肩长发!到越来越往后的发际

线!费纳与我们彼此陪伴# 当人们以为

费德勒和纳达尔已日落西山!他们却东

山再起#仿若时光重现!青春年华里!那

两个曾激励人心的偶像!如今再一次对

垒眼前# 从泥沼中爬起!撇开颜值的加

分!顽强的莎娃让网球世界再次响起标

志性狮吼#

市场的总价值是最直观的体现!在

%&'( 公布的 !)*$+,)-. 世界百大著

名运动员中!费德勒$纳达尔$小威和莎

拉波娃依旧是后辈无法翻越的高山#他

们尚且如此拼搏!平凡的我们还有什么

理由不努力呢%

点滴积累!口碑营造!时光留下的!

还有上海网球的金字招牌#

结缘十五载!年复一年吸引瑞士天

王&回家'!费德勒曾动情表示(&如果说

上海为大师赛$为网球创造了不可思议

的氛围!那么这一赛事也让上海可以比

肩网坛重镇#'在时光流逝中日臻完美!

网球已成为这座城市与世界的纽带桥

梁# 厉苒苒

不褪色的时光%&'%

! 费德勒时隔 !年再次在上海捧起奖杯
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